

HOMENAJE MEREcido

PSIQUIS, nuestra publicación escolar, que periódicamente aparece y lleva un hábito de la vida docente de nuestra institución a los alumnos, ex-alumnos y todos cuantos sienten los problemas de la educación ciudadana, comienza hoy una nueva fase de su vida.

Pasa a ser el órgano expresivo de las manifestaciones vitales de la Asociación de Antiguos Alumnos, y emprende la noble tarea de agradecer a los amigos de nuestro Colegio, las demostraciones de cariño que para la obra de divulgación intelectual y artística que venimos realizando, han tenido siempre.

Y, con este motivo, hónrase nuestra revista publicando hoy el retrato de un hijo de Granollers, que por sus relevantes dotes de moralidad y abnegación, unidos a un criterio sano y una voluntad férrea, bien puede merecer el honroso título de hijo ilustre de la ciudad.

Estas cualidades, tan excelentes, han sido el principal motivo que ha tenido el Gobierno para otorgarle últimamente la primera magistratura ciudadana, ratificando de este modo la confianza que en tiempo no muy pretérito se le ofreció por voluntad de la inmensa mayoría de los vecinos de Granollers. De su acertada actuación al frente de los destinos de la ciudad, guárdanse muchos y valiosos recuerdos; siendo uno de ellos, la reorganización de este nuestro Colegio Municipal de Segunda Enseñanza, que con tanto interés ha propulsado siempre.

La preocupación constante de don Paulino Torras Villá, ha sido siempre el mejoramiento de la vida de los habitantes de

la ciudad, mediante una acertada educación e instrucción que elevara el nivel cultural de nuestros conciudadanos. Y vémosle, ya en el año 1920, como entre el grupo de buenos y valiosos elementos que integraban la Corporación Municipal, descuelló él, y con una tenacidad desconocida por una gran mayoría, funda, más bien que no reorganiza, aquel Colegio de Segunda Enseñanza que estaba a punto de desaparecer. Y su actuación en defensa de este centro de estudios secundarios y superiores que hoy todos admiramos, no fué un ardid político, ni una conveniencia del momento; fué más bien una pasión sentida con tanta vehemencia, que puso al servicio de la institución, no sólo su relevante personalidad como ciudadano y como Alcalde que era, si que también para protegerla y ampararla puso a contribución de la misma el patrimonio de los suyos.

Por todas estas razones, desde las columnas de *PSIQUIS* rendimos hoy a don Paulino Torras Villá, Alcalde de la ciudad, justo y merecido tributo de respeto y gratitud, por la obra que ha realizado en bien de la cultura ciudadana; convencidos que su provechosa actuación al frente de los destinos de Granollers, ha de tener justo remate viéndole enarbolar, (con igual fe y entusiasmo de otros tiempos) la bandera de la enseñanza de los hijos de esta ciudad que, con sentida modestia, pero con la seguridad del convencido, creemos que está justamente simbolizada por el Colegio Municipal de Segunda Enseñanza de Granollers.

La educación corrige las cualidades que nos dió Naturaleza, y la cultura fortalece el ánimo: cuando faltan los principios morales, los vicios degradan nuestras naturales prendas. — HORACIO.